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桃園市立龜山國民中學 111學年度家長代表大會 

會議紀錄 

 

一、 開會事由：召開 111學年度家長代表大會 

二、 時間：111年 9月 23日(星期五)晚上 8點 

三、 地點：永新樓 2樓圖書館 

四、 主持人：家長會長詹會長智錦             記錄：文書組長吳銘峻 

五、 出席人員：詳出席名單 

六、 主席致詞： 

    校長、各位主任及家長大家晚安，今天很開心各位家長來與會，不耽誤大家

的時間，趕快進入下一個程序，在這裡宣佈會議正式開始。 

    各位家長大家好，介紹一下原本 110學年度家長會委員及副會長的組成，家

長會這幾年一直在茁壯的，這五、六屆以來，資源跟各方面大家的一些人才及人

力在龜山國中持續累積中，先介紹我們的家長，也是家長協會重要的一位貴賓：

劉董事長；榮譽會長：王仁宗會長、陳霈如會長、劉蕙華會長；副會長：邱耀唐、

柯柔伊、羅彥勛、吳洪銘、林敏中、伍佩仁；財務長：王淑芳；常務委員：陳虔

慧、白聖弘、邱怡琇；顧問：吳寶生，感謝各位在過去一個學年度大家的支持，

希望在 111學年度可以繼續支持龜山國中，更加茁壯美好，謝謝大家。 

七、 范菁華校長致詞： 

    詹會長、家長會副會長、委員、榮譽會長、還有今天與會的七八九年級的家長代

表、處室主任們大家晚安大家好，剛才緊湊的完成今天的親師座談會，我相信老師跟

家長之間有一些交流及意見的交換，這是蠻開心的事情，那接下來要要召開的是家長

會，今天有很重要的任務要完成，因為時間的關係就把握時間，接下來就進行下一個

流程，不過，還是感謝大家、歡迎大家，一起努力，謝謝。 

八、110學年度家長會財務收支報告(詳如附件 1) 

九、111學年度家長委員推選常務委員： 

        依桃園市各級學校學生家長會設置辦法第 10條：「常務委員會置常務委員， 

    由家長委員於家長委員會每學年第一次會議時互選之，其人數為家長委員人數 

    之四分之一至二分之一。」 

    詹會長：現在要推選 111學年度常務委員，在這裡邀請大家都可以當龜山國中家 

            長會的常務委員（現場參與的家長熱烈掌聲通過)，大家一起為龜山國 

            中努力。 
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十、選舉 111學年度家長會長：(由常務委員名單中選出會長)： 

    全體常務委員一致贊同由「吳洪銘」擔任會長，眾望所歸。 

十一、新任會長致詞： 

    大家好，大家晚安，我自我介紹吳洪銘，我小孩目前就讀龜山國中八年級，首先，

謝謝大家各位遴選委員中選我，應該是第十九屆的家長會會長，簡短跟各位報告一下 

，我未來的想法與心得，我覺得過去一年參加家長會的時候，在詹會長熱情帶領下，

發現家長會委員們是充滿熱情的，跟我想像的家長會真的不同，真的用心在龜山國中

每個地方，可以看到硬體的環境及設施的改善，我想家長會詹會長及各位榮譽會長，

還有副會長，大家都是用心用力齊心的去幫助這個學校，讓學校在桃園市具有一定規

模的競爭力，尤其，今年又爭取數理資優班，覺得在范校長及詹會長的帶領下，把成

績做得這麼好，那家長會的功用是什麼？我覺得家長會的功用是很多元的，時代在變 

，教育改革的理念也在變，教育的資源永遠都不會嫌多的，所以，家長會的功用是：

家長們可以更參與學校的事務，成為學校的支柱，例：教師遇到較學有困難的時候給

予支持，學生遇到問題的時候可以輔導，學校遇到大小事情的時候，家長會跟學校站

在一起去協助幫助學校，把學校做成一個讓學生，老師、家長都是非常融洽、非常好

的環境，這才是家長會的目的。最近有看到一句話分享給各位常務委員們，我在公司

也有提出來講，最近辭世的英國伊莉莎白女王說「要記住合作的關係帶來的是人與人

之間緊密的小步齊心向前，而不是巨大的飛越。」，所以，我相信未來一年之內，會

跟各位委員們、校長、全體的師生們，一起努力讓龜山國中家長會創造更優良的環境，

謝謝大家。 

 

十二、各處室業務重點報告： 

(一)教務處：曾美娟主任 

1.優質師生團隊，佳績連連： 

(1)龜山國中學生布妮坦西給安參加111年桃園市原住民族語朗讀比賽，榮獲桃園 

   市布農族朗讀第一名，將代表桃園市參加全國語文競賽。 

(2)本校師生榮獲「第62屆中小學全國科學展覽數學科(鄉土)教材獎」！感謝指導 

   老師：李家任老師、王者強老師；參賽同學：吳佳紋、王正杰、賴泓昇。 

(3)本校師生參加「110學年度全國科技教育競賽」榮獲「銀牌」！指導老師：楊 

   俐君組長、李厚承老師，參賽同學：利澤宇、陳秉鋐、陳柏均。 

(4)龜中畢業榮譽校友高晟崴今年武陵高中畢業，考上台大醫學系，全校師生同賀。 

2.規劃優質學習課程，提升學生學習 

(1)多元校本課程： 
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⚫ 七年級：悅讀綠水龜山、同心合作、生活ABC。 

⚫ 八年級：龜山聯合國、動動手玩數學、跟著科學家一起學科學、 閱讀ABC。 

⚫ 九年級：龜山好心智、自然科學共同體、123向前行、英悅素養UP、全球變遷。龜中新鮮人/協

同合作/生活ＡＢＣ/閱讀悅讀 

(2)外師協同教學：七年級彈性課程，由外師協同授課 

(3)部分雙語課程：八年級生活科技/七年級健康由中師融入雙語授課，讓學生沈 

   浸於英語學習環境。 

(4)科技輔助自主學習：運用科技平板提供學生學習。 

2.營造閱讀風氣，學生習慣自主學習，進而終身學習。 

(1)辦理各項閱讀活動，提升閱讀力。 

(2)校園佈置閱讀角及旋轉書箱，提供好書送同學。 

(3)運用閱讀集點換禮，吸引學生閱讀。 

3.提供升學進路資訊 

(1)九年級各次模考考程規劃。 

(2)九年級各項升學管道公告。 

4.提供教師增能規劃。 

5.提供學生線上學習設備/資訊協助：學生遇到疫情影響無法到校上課時可借用平 

  板在家線上上課，晨間英文單字抽背使用平板，進行線上練習，提升學生英文 

  單字能力。 

 

(二)學務處：潘菁瑩主任 

1.推行禮貌教育 

2.維護學生上放學交通安全 

3.推品格教育 

4.推展多元社團、提升學習興趣 

 

(三)總務處：黃登木主任 

總務處努力建置完善校園環境: 

 (1)校園廣播系統及監視器系統更新:已完工。每間教室增設電話一支(內線)。  

(2)公共藝術設置:已完工。 

 (3)無障礙改善工程:施工中。 

 (4)飲水機汰舊更新:施作中，每班配置一台。 

 (5)太陽能光電自辦案:簽約中。 

 (6)龜山樓和勤學樓銜接走廊、迎曦樓和半戶外球場銜接走廊:申請中。 

 (7)校園車道、步道修繕工程:申請中。 

 (8)平均一個月校園除草一次。 
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 (9)每月機電設備保養一次。 

 (10)每月電梯保養一次。 

 (11)每三個月飲水機水質檢測及保養一次 

 (12)每年水塔清洗一次。 

 (13)每年冷氣清洗保養一次。 

 (14)每年消防設備檢修申報一次。 

 (15)教育部自今年起補助 5-6月、9-10月教室冷氣電費，故學生不須再繳交班級冷 

     氣儲值費。 

 

(四)輔導室：呂美娟主任 

1.感謝家長會過去對輔導室業務的支持與幫助，未來仍會持續協助學生適性發 

  展。 

2.輔導室未來工作，會持續學生協助學生適性發展，尋找生命亮點，包含六亮點 

(1)協助學生多元適性，藝展創藝：去年畢業生技優甄審表現亮眼，學生錄取上壽 

   山高中、北科附工、中壢家商及中壢高商等理想公立學校。今年持續辦理九年 

   級技專班及技藝教育，八年級職業試探及七年級技職宣導，升學博覽會及高中 

   職入班宣導和參訪，以及家長技職宣導，期望幫助孩子發光，辦理親職講座及 

   技職宣導，歡迎家長共襄盛舉，一同學習成長！ 

    桃園市龜山國中 110學年度技優甄審榜單 

陳昱瑋 電機電子職群 基本電子應用組  第一名  

申一幸慕

容 

電機電子職群 室內配線組  第二名  

胡志明 機械職群 鉗工組  第三名  

胡郁達 機械職群 鉗工組  第五名  

詹智薰 機械職群 車床組  第六名  

王用熙 機械職群 機械製圖組 第六名  

秦煒哲 電機電子職群 室內配線組  第六名  

蕭宗茗 動力機械職群 機車組  佳作  

莊建明 動力機械職群 機車組  佳作  

謝伊涵 機械職群 鉗工組  佳作  

林詠珈 商管職群  佳作  

陳嘉偉 商管職群  佳作  

姜閎睿 商管職群  佳作  

陳宥叡 電機電子職群 基本電子應用組  佳作  

賴姿穎 電機電子職群 基本電子應用組  佳作  

陳怡菱 電機電子職群 基本電子應用組  佳作  

簡郁芮 餐旅職群 飲料調製組  佳作  

劉煜婷 餐旅職群 中餐組  佳作  

     實用技能班榜單 912潘詠晴 錄取北科附工 造園技術科 

(2)數理資優班：今年度開設數理資優資源班，共有 4名學生來就讀，請各位家長 
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               委員幫忙將此訊息告知左鄰右舍，讓更多資優學生就讀龜山國 

               中，提昇校園學習氛圍，讓龜中學習環境更佳。 

(3)辦理心理測驗，協助學生發現自己：辦理八年級的多元性向測驗及九年級的生 

   涯興趣量表，以協助學生瞭解自己的多元性向和生涯興趣，舉辦職業達人講 

   座，幫助學生初探職業，建築自己美麗人生藍圖。 

(4)辦理單車隊活動，預計 111年 11月 15日-22日辦理單車送愛 8天活動，鼓勵 

   學生勇敢追夢。 

(5)發行親職刊物、校刊、輔導月刊及特教月刊，陪伴孩子成長。 

(6)辦理親職講座，本學期將於 10月 22日上午 9-12點辦理，主題除了親職講座， 

   還有技職教育介紹，歡迎家長共襄盛舉，一同學習成長！ 

 

十三、討論提案： 

提案 1：111學年度須協請家長會代表參與之必要會議(詳如附件 2)。 

詹會長：在這裡跟大家報告一下，今天會議就是組成學校各處室的協助，包括一些審 

        查會議需要有家長委員來參與見證，協助學生或家長有意見去發聲，很感謝 

        大家擔任會議代表，因為有家長會的群組，需要開會的時候會在群組公告， 

        如果沒有人數上的限制，基本上都是開放讓家長來參加的，我知道大家很忙 

        ，如果有特休的時候，鼓勵大家多多參與，家長會能參與對學校事務是很大 

        的鼓舞，對未來學生的發展是更好的，謝謝大家。 

決議：通過 111學年度須協請家長會代表參與之必要會議表，謝謝各位家長委員。 

提案 2：擇定家長會下次會議召開日期 9月 30日星期五下午 6:30在永新樓 2樓圖書 

        館。 

吳會長：下次召開會議日期暫定 9月 30日星期五下午 6:30在永新樓 2樓圖書館，在 

        這天之前我會跟各位家長聯繫籌組副會長或小內閣之類的，可以幫助學校的 

        ，當天會議會備有一些晚餐及點心，希望各位家長委員一起來參加，討論的 

        內容：1.各位副會長未來要推行的一些重要的政策；2.今年的運動會的討論 

        。因為去年疫情的關係，導致運動會沒有辦法執行，今年政府都說 10月 23 

        日會解封，看起來今年運動會是沒有問題的，會先公布內閣名單，期望大家 

        能參與。3.會長的交接，請各位委員下星期五有空的務必要來參與，謝謝您 

        們。 

決議：下次召開會議日期暫定 9月 30日星期五下午 6:30在學校 3樓會議室，討論的 

      內容：1.各位副會長未來要推行的一些重要的政策；2.今年的運動會的討論； 

      3.會長的交接。 

) 
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十四、臨時動議： 

議題 1；請各位家長委員加入幹部群支持會長，讓會長的幹部群更強大(來源：吳寶生 

      副會長)。 

吳會長：謝謝大家，感謝您們，有您們的參與，家長會及龜山國中慧愈來愈茁壯，把 

        龜山國中建設的更好，謝謝您們。 

決議；幹部群名單如下： 

      (90622)詹智錦、(70316)王仁宗、(81310)邱耀唐、(90916)白聖弘、(80806) 

      林敏中、(70603)吳寶生、(70420)周慧卿、(80702)周意珊、(80624) 陳虔慧、 

      (81314)王淑蓉、(80508)柯柔伊、(80919)陳麗文、(90906)邱怡琇、(90316) 

      李勝憲、(91102)余佳玲、伍佩仁、(90617)李立華、王淑芳。 

議題 2；學校是不是可以撥一部分資源給射擊隊，因為逐年在萎縮中，強烈建議校方 

       全力支援，教練方面可以做調整改善，參賽的報名費不要由學生自付負擔，   

       希望可以永續經營。 

校長：我回復一下媽媽的意見，最近射擊隊的成績真的非常好，我必須這樣講，一般 

      三大類：棒球、射擊及桌球，桌球隊今年得獎，學校的射擊隊人數都不是很多， 

      大約 3到 5位而已，剛才提到教練部分，目前有一位是從軍中退伍的桑教練， 

      其實指導的學生出去比賽都會得獎，但是，他真的年事已高，所以，跟體育組 

      有討論，請射擊協會有一些教練，希望可以支援學校，其實當年在成立射擊隊， 

      也是射擊協會提供教練給學校，桑教練真的很棒，但是，他年紀真的很大了 70 

      幾歲，還帶著學生去比賽，這是他很熱忠這件事，我們還是要體恤他年紀已高， 

      已經有在這部分做詢問。另外，資源的部分，其實最近的得獎都在學生，設備 

      也都是學校添購的，應該還沒有說發生是讓學生去付費這部分，學校同時都有 

      關注，只是因為球隊的人真的是比較多，因為是團體，射擊隊是個人，或是小 

      團體，大約是 3個人，這是回復的說明，我們會重視，請媽媽放心我們不會讓 

      射擊隊消失，因為今年體育班成績很好，學校的三類都是有成績的，很快就會 

      有訪視，請媽媽放心，學校會持續支持射擊隊，謝謝。 

決議；學校射擊隊教練部分已經向射擊協會詢問，請射擊協會提供教練支援學校，資 

      源的部分，沒有發生讓學生去付費的情事，會持續支持射擊隊，請家長放心。 

十五、散會：21:42 

 

 


